





### Los crímenes de la Compañía del Norte

A raíz de la huelga de ferroviarios tuvimos ocasión de conversar con persona que me hizo conocer el mal estado en que se encuentra todo el material de tracción de la Compañía, y ello nos permitió hacer revelaciones que causaron gran sensación en el público.

Hablábamos entonces de las pésimas condiciones que reúnen muchas máquinas, cuyos números indicábamos para facilitar el trabajo al ingeniero inspector encargado de revisarlas y de ordenar las necesarias reparaciones.

Aquel artículo no produjo otro efecto, que sepamos, que despertar un bajo espíritu de venganza en la Dirección, como pudimos observar durante varios días viéndola nuestra calle por los ganizos de la Compañía que trataban de indagar qué empleados frecuentaban nuestra casa.

Recientemente y con motivo del descarrilamiento de una máquina insistimos en nuestro llamamiento al ingeniero de la división; pero como se da el caso de que todavía no se ha registrado ninguna gran catástrofe, parece que nadie tiene interés en cumplir con su deber. Aquí ya se sabe, hay que esperar primero a que ocurra un grave percance con muchos muertos y heridos, que después vendrán las lamentaciones, las inculpaciones al infeliz guardabarrera, maquinista y fogonero y las inspecciones a todo el material.

Lo que viene ocurriendo es sencillamente criminal, indigno de una nación civilizada.

A pesar de sus enormes ganancias la Compañía del Norte no concede ninguna seguridad personal a los empleados que van en los trenes y al viajero, cuyas vidas van en constante peligro durante el viaje. Lo sucedido el sábado último en la estación de Cambrils rebasa los límites de lo humano y merece nuestra más enérgica condenación.

Allí, por las malas condiciones, por lo gastada y vieja, hizo explosión una máquina resultando con heridas de importancia el maquinista y fogonero.

Y esto puede suceder a toda hora y en todo momento, pues son contadas las máquinas que pueden soportar el excesivo servicio a que se las sujeta.

La mayor parte de las máquinas de la serie 1.400 están en completa ruina, con las cajas de freno inutilizadas y tienen las placas tubulares cortadas y agrietadas, por lo que apenas pueden resistir la presión del vapor.

Las de las series 200 y 300 reúnen las mismas condiciones.

Una máquina, la 1367 tiene 22 tubos de calefacción taponados y un corte en el cielo del hogar que puede ser causa de una explosión ó hacer saltar uno de los taponados de los tubos de calefacción con grave riesgo para el personal y el público.

En la serie 1700 está la máquina 1706 con un corte en uno de los paños de la caldera, lo que motiva un derrame de agua que hace pensar en el peligro de una explosión.

La 1703 va sin muelles en el tender, por lo que puede descarrilarse fácilmente.

La 1419 tiene el tubo de una rueda corrido más de un centímetro, comiéndose las pesañas de las ruedas.

Las que ofrecen también gravísimo peligro son las 1954, 1956, 1959, 1961 y 1964 de la serie 1900, que con la caja del hogar llena de parches, con las placas tubulares agrietadas y cortadas completamente están haciendo el servicio de trenes expresos, rápidos y de lujo á la Eneina.

Así es que el personal vá sumamente expuesto á bordo de esas máquinas; pero lo indigno y censurable es que si algún maquinista, al perder tiempo durante un trayecto, se vé obligado á poner la verdad en el boletín, no puede consignar los defectos y deterioros de la máquina; y si lo hacen es tarea inútil, pues el maquinista es llamado á la oficina de su jefe para detallar los minutos retrasados, tiempo que después se le descuenta al sueldo.

Tan pésimas condiciones reúne el material de tracción que los sobrestantes que están obligados á ir en las máquinas para ver los defectos de la vía durante el recorrido optan por viajar en los coches, temiendo perder la vida en cualquier accidente.

Para mayor desgracia las máquinas que había buenas se las llevaron, dejándolas aquí para el servicio de las líneas de Almansa y Madrid-Valencia defectuosas.

Lo que transcrito queda creemos que será suficiente para que sin pérdida de tiempo se practique esa inspección, cada día más necesaria, por demandarlo así la seguridad del personal empleado en los trenes y de los pasajeros, que al viajar se entregan en brazos de la muerte por culpa del insano egoísmo de esa poderosa Compañía del Norte, contra la que no rigen reglamentos ni leyes.

### Inspección higiénica escolar

Se nos remite la siguiente nota oficial:

Oportunamente invitado por el señor inspector municipal de Sanidad se reunieron ayer tarde en el salón de la Alcaldía varios profesores de la Facultad de Medicina y muchos médicos particulares con objeto de organizar el servicio de inspección higiénica escolar, según lo dispuesto por la Dirección general del ramo.

Se acordó que interin el director general pública la instrucción para unificar este servicio en toda España, aprobar el programa iniciado por el Dr. Gil y Martí.

Se nombró un Comité directivo para organizar dicha labor, constituido por el Dr. D. Peregrín Casanova, como presidente; vice el Dr. Gómez Ferrer y vocales don Juan Torres Babi, D. Antonio López Rodríguez, D. Jesús Barrina, D. Francisco Villanueva, D. Adolfo Gil y Morte, D. Mariano Pérez Felu y un arquitecto que designará el Ayuntamiento.

Este Comité, sin levantar mano y de acuerdo con la Delegación regia de primera enseñanza, nombrará el personal facultativo que deberá hacer las visitas de inspección y hará la distribución de las escuelas en que cada una haya de intervenir.

Es de esperar que tan interesante servicio de los resultados que se prometen en beneficio de los niños que concurren á las escuelas públicas y privadas de Valencia, y que dicho Comité pueda realizar con el apoyo del Ayuntamiento, los proyectos que tiene en estudio.

### Solución Antineurasténica

**HERNÁNDEZ**

Reconstituyente poderoso para combatir todas las enfermedades del sistema nervioso

**F. Molino Robella, 2 y Jabonería Nueva 1**

**MOVIMIENTO OBRERO**

Aseradores. — Hoy, á las ocho de la noche, se celebrará junta general por segunda convocatoria.

Cerrajeros. — Hoy á las seis de la tarde se celebrará junta general, por tercera convocatoria, siendo válidos los acuerdos que se tomen.

Calderosos. — Hoy á las siete de la tarde se celebrará junta general para continuar la suspendida ayer por lo avanzado de la hora.

Curtidores. — Se convoca á Junta general para hoy, á las seis de la tarde, con objeto de tratar del asunto de la Federación, revisión de cuentas y de la marcha de la sociedad.

Compañeros: no faltéis.

Tallistas. — Se convoca á Junta general extraordinaria á socios y no socios para hoy, á las seis de la tarde, para continuar el orden del día de la junta anterior.

Serán válidos los acuerdos que se tomen con el número de socios que asistan.

Unión Terrestre. — Cobijada en este título hemos creado una nueva Sociedad compuesta de todo el elemento de las Sociedades de «Braceros de almacén» y de «Carreteros» («Justicia» recién disueltas).

«Sabéis, obreros que no estáis asociados, que quéñí para cortar la explotación del obrero por el obrero?»

Esta misma Sociedad hará regir las mismas tarifas que un día firmó todo el comercio del Grao.

Los mismos socios de las disueltas entidades se han explotado á sí mismos, ya rebajando las tarifas, ya sacando una parte muerta para algún patrono ó encargado, que unos por voluntad y otros por exigencia se van chapando nuestro sudor ó el pedazo de pan de nuestros hijos. Esta Sociedad tiene el proyecto de cortar tales abusos entre sus asociados, y para ello se creará un turno entre sus asociados y éstos no tendrán necesidad de presentarse á los patronos ó encargados á suplicar les colóquen en tal cual faena, evitando de esta forma tales extorsiones. Para conseguir lo que nos proponemos me dirijo á todo obrero que no está asociado á la Sociedad de la Casa del Pueblo, Méndez Núñez, 3, que en esta Sociedad tiene abierto el ingreso por la mínima cuota de una peseta con la prórroga de tres meses, advirtiéndole á los que por su fatalidad no estén asociados lo hagan sin demora alguna, pues pasada esta prórroga se tomarán otros acuerdos y será más difícil el ingreso.

Obreros no asociados, capacitados de la situación en que os encontráis; nosotros hemos sido víctimas de nosotros mismos, vosotros lo sois y seréis de vosotros y del burgués, pensad que sin organización no podemos pedir más que una parte de lo que nos toca y que con la organización de las Sociedades lo pediremos por entero.

Pensemos que el comercio se cuida muy bien de aumentar los precios del pan, vino, patatas, aceite y demás géneros de primera necesidad; pero de las necesidades del obrero no hay quien se preocupe. Queremos el aumento de jornales y lo que por nos pertenece: ¡la jornada de ocho horas!

Obreros no asociados, acudid á la asociación. El secretario, Bautista Puig. Grao 30-1-13.

Barberos á jornal. — Se convoca á Junta general que se celebrará esta noche, á las nueve, para dación de cuentas y renovación de cargos de la Junta directiva. (Palomar, 3)

### Acción republicana

**Juventud de Fraternidad Republicana Radical.** — Convoca á junta directiva para hoy, á las nueve de la noche, para tratar sobre los bailes de Carnaval y asuntos de gran interés.

Serán válidos los acuerdos que se tomen cualquiera que sea el número de socios que asista. — El secretario, Alfredo Real.

### Vida Municipal

El Alcalde hizo ayer pagos importantes la cantidad de 2.566'62 pesetas.

D. Pascual Guzmán visitó ayer al Alcalde para dar las gracias al Ayuntamiento por sus gestiones en pro del directo, y significarle ostentaria la representación de la Cámara de la Propiedad Urbana en la junta que ha de constituirse para estudio de dicha concesión.

El Alcalde ha publicado un bando recordando el artículo 226 de la vigente ley de reclutamiento y el 86 de las instrucciones provisionales para la aplicación de la misma, que dispone que los mozos comprendidos en el alistamiento para el reemplazo, aunque deseen acogerse á los beneficios de la reducción del tiempo de servicio en filas, habrán de solicitarlo antes del día del sorteo (16 del próximo mes de Febrero).

Al efecto, recuerda la real orden que dispone que las candidaturas para la reducción del tiempo de servicio en filas deben ingresarlas los interesados antes del tercer domingo de Febrero del año del alistamiento.

El Alcalde ha sido visitado por una comisión compuesta de los señores Sitbon, Mustieles, Pérez de Lucía y barón de Alchali, interesándose para que se dé impulso á las obras del Miguelete.

También se han interesado desaparecer los muros de la antigua casa del Ateneo de la plaza de Villarrasa.

El Alcalde, ante la denuncia de un diario de la mañana, ha ordenado la formación de expediente al médico municipal Sr. Náchter y al tocólogo Sr. Rizo.

De la instrucción del expediente se han encargado los Sres. López (D. A.) y Sanehis Pertegás.

Se ha reunido la comisión de Mercado Central, despachando asuntos de trámite y nombrando una ponencia que estudie el

### Para Carnaval

Serpentinas y confetti de 1.<sup>a</sup> cacaletas higiénicas de gasa y artísticas encendidas; gran surtido en antifocos.

Ceferino García, plaza Cajeros, 7

### Serpentinas inofensivas

Las más finas y que no se rompen. Confetti á la familia. Unico agente en esta plaza de la Casa Gálvez.

Merelo, P. Emilio Castelar, 16

### Noticias

En señal de duelo por el fallecimiento de Moret, ayer continuaron enlutados los balcones del Círculo Liberal.

El Alcalde Sr. Ibáñez Payés telegrafió ayer á la familia del Sr. Moret dándole el pésame por el fallecimiento del ilustre político.

Lo mismo hizo el presidente del Ateneo Científico D. Tomás Jiménez Valdivieso en nombre de tan importante entidad.

Bajo la presidencia de D. Ramón Alapont ayer celebró sesión la junta directiva del Círculo Liberal, acordando dirigir los siguientes telegramas:

«Ángeles y Mercedes Moret, Blanca Navarra, 4, Madrid.

Círculo Liberal Valencia acompaña ustedes en su profundo dolor y lloran con España enteramente la muerte del gran político.—El presidente, Ramón Alapont.»

«Presidente Consejo ministros, Madrid. Círculo Liberal Valencia ruega V.E. se haga cargo del dolor que le embarga por el fallecimiento del ilustre presidente del Congreso, y se asocia al sentimiento del partido y de la patria.—El presidente, Ramón Alapont.»

Además acordó conferir la representación del Círculo en el acto del entierro, que se verificará hoy, á los Sres. D. José Alapont, marqués de Castellfort y D. Manuel Cort.

Según noticias ha enfermado de la intensa impresión que le produjo la noticia del fallecimiento del presidente del Congreso el venerable jefe de los liberales morristas D. Manuel Sapina.

También se muestra muy afectado el importante amigo de Moret el diputado provincial D. Manuel Llopis Sapina.

### Movimiento obrero

El Ayuntamiento se reunió ayer la comisión de Policía urbana tratando, entre otros asuntos, de una instancia presentada por el dueño del Circo Moderno, instalado en la feria, que solicita continuar celebrando espectáculos previo el pago del impuesto que le exige la Corporación municipal.

El asunto dió motivo á un empeñado debate, defendiendo el solicitante los señores López (D. A.) y Paredes á impulsos de la pretensión de que el circo continúa, los Sres. Marco Jimeno y Ferrer Peset.

Al fin se acordó en votación nominal, proponer al Ayuntamiento acceder á lo solicitado por el dueño del Circo Moderno, fijándole como arbitrio veinte pesetas diarias.

Yotaron en pro los Sres. Vives Liern, Paredes López (D. A.) y Arzo y en contra los Sres. Jorjo y Ferrer Peset (el señor Marco Jimeno no pertenece á la comisión).

El Sr. Meléndez se abstuvo, y salióero del salón, por no votar, los Sres. Taberner y Alzaga.

Relacionado con este asunto escribe anoche lo siguiente *La Correspondencia*:

«Varios feriantes y dueños de barracones de espectáculos instalados en lo que fue barrio de Pescadores y en el Parque de Castelar, estaban indagando hoy en el Ayuntamiento el procedimiento para solicitar la cesión, por arrendamiento, de los solares que ocupan actualmente por instalaciones, para no levantarlas, y continuar la explotación de las industrias y espectáculos montados en ellos.

Algo hemos oído también decir, además de lo anterior, respecto del propósito de algunos feriantes de no levantar sus instalaciones mientras no hagan todos, y nos parece precisa una declaración del Ayuntamiento de no conceder el arrendamiento de los solares de referencia, sino así el conflicto que se crearía al solicitar todos los espectaculistas de la Feria análoga concesión.

Por lo demás, el Gobernador civil señor López García declaró ayer su más enérgica decisión de exigir el cumplimiento más riguroso de la ley de espectáculos y policía de teatro para el caso, que creemos no ocurrirá, de que algún espectáculo de la Feria continúe después de terminada ésta.»

Como el dictamen seguramente se llevará á la sesión de pasado mañana entendemos que el Ayuntamiento debe resolver sin equívocos sobre el particular. Nosotros tenemos nuestro criterio acerca de la estancia de barracones, circos y demás obstáculos en la vía pública, pero nunca hicimos incapaz de no conceder su colocación, teniendo en cuenta que con ello subvenían á sus necesidades gentes de humilde condición.

Ahora bien, permitir que permanezcan estacionados indefinidamente, lo consideramos impropio de una capital importante como Valencia. Y peor si se establecen privilegios.

En atenta carta, el representante del Banco Español del Río de la Plata, nos suplica la inserción de lo siguiente:

«En el diario de ayer, núm. 7.604, de su digna dirección, apareció un sueldo en el que dice que el joven D. Luis Ferrer, de nuestra casa de comercio, al hacer efectivo de la entrega por equivocación 10.000, cuya diferencia devolvió en el acto, y como el hecho no es cierto, lo ponemos en conocimiento de usted, por si considera que ese importante diario debe rectificarlo.»

Gustosos hacemos la aclaración, si bien tenemos que significar que la anterior noticia nos la facilitó un caballero que dijo ser el padre del joven Ferrer, el cual nos rogó su inserción.

La Sociedad de Socorros Mutuos de dependientes de cafés, fondas y restaurantes, titulada La Lealtad Benéfica, ha votado para la junta directiva la siguiente candidatura:

Presidente, D. Rafael Brandes; vice, don José Ferrer tesoro; D. José Sendra; contador, D. Jacinto Domínguez secretario primero, D. Juan Palomar; ídem segundo, don Pedro García; vocales: D. Juan Estruch, D. Valero Josa, D. Antonio Gasóen, D. Jesús Gasóen y D. Julio Ramos.

Hoy está abierto el despacho de cédulas personales de nueve de la mañana á dos de la tarde y desde las cuatro hasta las nueve de la noche.

Mañana, último día que pueden adquirirse sin recargo, habrá oficinas de nueve de la mañana á doce de la noche.

El Gobernador accidental remitió ayer al ministro de su departamento el acuerdo del Ayuntamiento en suplica que se conceda á un condonador de nuestro querido amigo el concejal Sr. Rosendo Pérez quien, como se recordará, detuvo á un criminal, que asesió á una débil mujer, entregándola á las autoridades.

Por la respetable señora doña Dolores Núñez de Haro ha sido pedida, para su hijo D. Luis Manglano y Núñez de Haro, la ma-

### Antineurasténica

Reconstituyente poderoso para combatir todas las enfermedades del sistema nervioso

**F. Molino Robella, 2 y Jabonería Nueva 1**

**MOVIMIENTO OBRERO**

Aseradores. — Hoy, á las ocho de la noche, se celebrará junta general por segunda convocatoria.

Cerrajeros. — Hoy á las seis de la tarde se celebrará junta general, por tercera convocatoria, siendo válidos los acuerdos que se tomen.

Calderosos. — Hoy á las siete de la tarde se celebrará junta general para continuar la suspendida ayer por lo avanzado de la hora.

Curtidores. — Se convoca á Junta general para hoy, á las seis de la tarde, con objeto de tratar del asunto de la Federación, revisión de cuentas y de la marcha de la sociedad.

Compañeros: no faltéis.

Tallistas. — Se convoca á Junta general extraordinaria á socios y no socios para hoy, á las seis de la tarde, para continuar el orden del día de la junta anterior.

Serán válidos los acuerdos que se tomen con el número de socios que asistan.

Unión Terrestre. — Cobijada en este título hemos creado una nueva Sociedad compuesta de todo el elemento de las Sociedades de «Braceros de almacén» y de «Carreteros» («Justicia» recién disueltas).

«Sabéis, obreros que no estáis asociados, que quéñí para cortar la explotación del obrero por el obrero?»

Esta misma Sociedad hará regir las mismas tarifas que un día firmó todo el comercio del Grao.

Los mismos socios de las disueltas entidades se han explotado á sí mismos, ya rebajando las tarifas, ya sacando una parte muerta para algún patrono ó encargado, que unos por voluntad y otros por exigencia se van chapando nuestro sudor ó el pedazo de pan de nuestros hijos. Esta Sociedad tiene el proyecto de cortar tales abusos entre sus asociados, y para ello se creará un turno entre sus asociados y éstos no tendrán necesidad de presentarse á los patronos ó encargados á suplicar les colóquen en tal cual faena, evitando de esta forma tales extorsiones. Para conseguir lo que nos proponemos me dirijo á todo obrero que no está asociado á la Sociedad de la Casa del Pueblo, Méndez Núñez, 3, que en esta Sociedad tiene abierto el ingreso por la mínima cuota de una peseta con la prórroga de tres meses, advirtiéndole á los que por su fatalidad no estén asociados lo hagan sin demora alguna, pues pasada esta prórroga se tomarán otros acuerdos y será más difícil el ingreso.

Obreros no asociados, capacitados de la situación en que os encontráis; nosotros hemos sido víctimas de nosotros mismos, vosotros lo sois y seréis de vosotros y del burgués, pensad que sin organización no podemos pedir más que una parte de lo que nos toca y que con la organización de las Sociedades lo pediremos por entero.

Pensemos que el comercio se cuida muy bien de aumentar los precios del pan, vino, patatas, aceite y demás géneros de primera necesidad; pero de las necesidades del obrero no hay quien se preocupe. Queremos el aumento de jornales y lo que por nos pertenece: ¡la jornada de ocho horas!

Obreros no asociados, acudid á la asociación. El secretario, Bautista Puig. Grao 30-1-13.

Barberos á jornal. — Se convoca á Junta general que se celebrará esta noche, á las nueve, para dación de cuentas y renovación de cargos de la Junta directiva. (Palomar, 3)

### ESLAVA

Compañía cómico-dramática

**Funciones para hoy**

A las 9'45 tarde y á las 9'45 noche.

**Madame Pepita**

Recaudación de arbitrios

La recaudación obtenida ayer por los arbitrios sustitutivos del de Consumos fue la siguiente:

Por arbitrios de carnes.	4.438'05
Inspección de carnes.	440'02
Pajeje.	65'30
<b>Total.</b>	<b>4.943'37</b>

### Nájera, dentista

Barcas, 11, principal

### Para Carnaval

Serpentinas y confetti de 1.<sup>a</sup> cacaletas higiénicas de gasa y artísticas encendidas; gran surtido en antifocos.

Ceferino García, plaza Cajeros, 7

### Serpentinas inofensivas

Las más finas y que no se rompen. Confetti á la familia. Unico agente en esta plaza de la Casa Gálvez.

Merelo, P. Emilio Castelar, 16

### Noticias

En señal de duelo por el fallecimiento de Moret, ayer continuaron enlutados los balcones del Círculo Liberal.

El Alcalde Sr. Ibáñez Payés telegrafió ayer á la familia del Sr. Moret dándole el pésame por el fallecimiento del ilustre político.

Lo mismo hizo el presidente del Ateneo Científico D. Tomás Jiménez Valdivieso en nombre de tan importante entidad.

Bajo la presidencia de D. Ramón Alapont ayer celebró sesión la junta directiva del Círculo Liberal, acordando dirigir los siguientes telegramas:

«Ángeles y Mercedes Moret, Blanca Navarra, 4, Madrid.

Círculo Liberal Valencia acompaña ustedes en su profundo dolor y lloran con España enteramente la muerte del gran político.—El presidente, Ramón Alapont.»

«Presidente Consejo ministros, Madrid. Círculo Liberal Valencia ruega V.E. se haga cargo del dolor que le embarga por el fallecimiento del ilustre presidente del Congreso, y se asocia al sentimiento del partido y de la patria.—El presidente, Ramón Alapont.»

Además acordó conferir la representación del Círculo en el acto del entierro, que se verificará hoy, á los Sres. D. José Alapont, marqués de Castellfort y D. Manuel Cort.

Según noticias ha enfermado de la intensa impresión que le produjo la noticia del fallecimiento del presidente del Congreso el venerable jefe de los liberales morristas D. Manuel Sapina.

También se muestra muy afectado el importante amigo de Moret el diputado provincial D. Manuel Llopis Sapina.

### Movimiento obrero

El Ayuntamiento se reunió ayer la comisión de Policía urbana tratando, entre otros asuntos, de una instancia presentada por el dueño del Circo Moderno, instalado en la feria, que solicita continuar celebrando espectáculos previo el pago del impuesto que le exige la Corporación municipal.

El asunto dió motivo á un empeñado debate, defendiendo el solicitante los señores López (D. A.) y Paredes á impulsos de la pretensión de que el circo continúa, los Sres. Marco Jimeno y Ferrer Peset.

Al fin se acordó en votación nominal, proponer al Ayuntamiento acceder á lo solicitado por el dueño del Circo Moderno, fijándole como arbitrio veinte pesetas diarias.

Yotaron en pro los Sres. Vives Liern, Paredes López (D. A.) y Arzo y en contra los Sres. Jorjo y Ferrer Peset (el señor Marco Jimeno no pertenece á la comisión).

El Sr. Meléndez se abstuvo, y salióero del salón, por no votar, los Sres. Taberner y Alzaga.

Relacionado con este asunto escribe anoche lo siguiente *La Correspondencia*:

«Varios feriantes y dueños de barracones de espectáculos instalados en lo que fue barrio de Pescadores y en el Parque de Castelar, estaban indagando hoy en el Ayuntamiento el procedimiento para solicitar la cesión, por arrendamiento, de los solares que ocupan actualmente por instalaciones, para no levantarlas, y continuar la explotación de las industrias y espectáculos montados en ellos.

Algo hemos oído también decir, además de lo anterior, respecto del propósito de algunos feriantes de no levantar sus instalaciones mientras no hagan todos, y nos parece precisa una declaración del Ayuntamiento de no conceder el arrendamiento de los solares de referencia, sino así el conflicto que se crearía al solicitar todos los espectaculistas de la Feria análoga concesión.

Por lo demás, el Gobernador civil señor López García declaró ayer su más enérgica decisión de exigir el cumplimiento más riguroso de la ley de espectáculos y policía de teatro para el caso, que creemos no ocurrirá, de que algún espectáculo de la Feria continúe después de terminada ésta.»

Como el dictamen seguramente se llevará á la sesión de pasado mañana entendemos que el Ayuntamiento debe resolver sin equívocos sobre el particular. Nosotros tenemos nuestro criterio acerca de la estancia de barracones, circos y demás obstáculos en la vía pública, pero nunca hicimos incapaz de no conceder su colocación, teniendo en cuenta que con ello subvenían á sus necesidades gentes de humilde condición.

Ahora bien, permitir que permanezcan estacionados indefinidamente, lo consideramos impropio de una capital importante como Valencia. Y peor si se establecen privilegios.

En atenta carta, el representante del Banco Español del Río de la Plata, nos suplica la inserción de lo siguiente:

«En el diario de ayer, núm. 7.604, de su digna dirección, apareció un sueldo en el que dice que el joven D. Luis Ferrer, de nuestra casa de comercio, al hacer efectivo de la entrega por equivocación 10.000, cuya diferencia devolvió en el acto, y como el hecho no es cierto, lo ponemos en conocimiento de usted, por si considera que ese importante diario debe rectificarlo.»

Gustosos hacemos la aclaración, si bien tenemos que significar que la anterior noticia nos la facilitó un caballero que dijo ser el padre del joven Ferrer, el cual nos rogó su inserción.

La Sociedad de Socorros Mutuos de dependientes de cafés, fondas y restaurantes, titulada La Lealtad Benéfica, ha votado para la junta directiva la siguiente candidatura:

Presidente, D. Rafael Brandes; vice, don José Ferrer tesoro; D. José Sendra; contador, D. Jacinto Domínguez secretario primero, D. Juan Palomar; ídem segundo, don Pedro García; vocales: D. Juan Estruch, D. Valero Josa, D. Antonio Gasóen, D. Jesús Gasóen y D. Julio Ramos.

Hoy está abierto el despacho de cédulas personales de nueve de la mañana á dos de la tarde y desde las cuatro hasta las nueve de la noche.

Mañana, último día que pueden adquirirse sin recargo, habrá oficinas de nueve de la mañana á doce de la noche.

El Gobernador accidental remitió ayer al ministro de su departamento el acuerdo del Ayuntamiento en suplica que se conceda á un condonador de nuestro querido amigo el concejal Sr. Rosendo Pérez quien, como se recordará, detuvo á un criminal, que asesió á una débil mujer, entregándola á las autoridades.

Por la respetable señora doña Dolores Núñez de Haro ha sido pedida, para su hijo D. Luis Manglano y Núñez de Haro, la ma-

### Antineurasténica

Reconstituyente poderoso para combatir todas las enfermedades del sistema nervioso

**F. Molino Robella, 2 y Jabonería Nueva 1**

**MOVIMIENTO OBRERO**

Aseradores. — Hoy, á las ocho de la noche, se celebrará junta general por segunda convocatoria.

Cerrajeros. — Hoy á las seis de la tarde se celebrará junta general, por tercera convocatoria, siendo válidos los acuerdos que se tomen.

Calderosos. — Hoy á las siete de la tarde se celebrará junta general para continuar la suspendida ayer por lo avanzado de la hora.

Curtidores. — Se convoca á Junta general para hoy, á las seis de la tarde, con objeto de tratar del asunto de la Federación, revisión de cuentas y de la marcha de la sociedad.

Compañeros: no faltéis.

Tallistas. — Se convoca á Junta general extraordinaria á socios y no socios para hoy, á las seis de la tarde, para continuar el orden del día de la junta anterior.

Serán válidos los acuerdos que se tomen con el número de socios que asistan.

Unión Terrestre. — Cobijada en este título hemos creado una nueva Sociedad compuesta de todo el elemento de las Sociedades de «Braceros de almacén» y de «Carreteros» («Justicia» recién disueltas).

«Sabéis, obreros que no estáis asociados, que quéñí para cortar la explotación del obrero por el obrero?»

Esta misma Sociedad hará regir las mismas tarifas que un día firmó todo el comercio del Grao.

Los mismos socios de las disueltas entidades se han explotado á sí mismos, ya rebajando las tarifas, ya sacando una parte muerta para algún patrono ó encargado, que unos por voluntad y otros por exigencia se van chapando nuestro sudor ó el pedazo de pan de nuestros hijos. Esta Sociedad tiene el proyecto de cortar tales abusos entre sus asociados, y para ello se creará un turno entre sus asociados y éstos no tendrán necesidad de presentarse á los patronos ó encargados á suplicar les colóquen en tal cual faena, evitando de esta forma tales extorsiones. Para conseguir lo que nos proponemos me dirijo á todo obrero que no está asociado á la Sociedad de la Casa del Pueblo, Méndez Núñez, 3, que en esta Sociedad tiene abierto el ingreso por la mínima cuota de una peseta con la prórroga de tres meses, advirtiéndole á los que por su fatalidad no estén asociados lo hagan sin demora alguna, pues pasada esta prórroga se tomarán otros acuerdos y será más difícil el ingreso.

Obreros no asociados, capacitados de la situación en que os encontráis; nosotros hemos sido víctimas de nosotros mismos, vosotros lo sois y seréis de vosotros y del burgués, pensad que sin organización no podemos pedir más que una parte de lo que nos toca y que con la organización de las Sociedades lo pediremos por entero.

Pensemos que el comercio se cuida muy bien de aumentar los precios del pan, vino, patatas, aceite y demás géneros de primera necesidad; pero de las necesidades del obrero no hay quien se preocupe. Queremos el aumento de jornales y lo que por nos pertenece: ¡la jornada de ocho horas!

Obreros no asociados, acudid á la asociación. El secretario, Bautista Puig. Grao 30-1-13.

Barberos á jornal. — Se convoca á Junta general que se celebrará esta noche, á las nueve, para dación de cuentas y renovación de cargos de la Junta directiva. (Palomar, 3)

### ESLAVA

Compañía cómico-dramática

**Funciones para hoy**

A las 9'45 tarde y á las 9'45 noche.

**Madame Pepita**

Recaudación de arbitrios

La recaudación obtenida ayer por los arbitrios sustitutivos del de Consumos fue la siguiente:

Por arbitrios de carnes.	4.438'05
Inspección de carnes.	440'02
Pajeje.	65'30
<b>Total.</b>	<b>4.943'37</b>

### Nájera, dentista

Barcas, 11, principal

### Para Carnaval

Serpentinas y confetti de 1.<sup>a</sup> cacaletas higiénicas de gasa y artísticas encendidas; gran surtido en antifocos.

Ceferino García, plaza Cajeros, 7

### Serpentinas inofensivas

Las más finas y que no se rompen. Confetti á la familia. Unico agente en esta plaza de la Casa Gálvez.

Merelo, P. Emilio Castelar, 16

### Noticias

En señal de duelo por el fallecimiento de Moret, ayer continuaron enlutados los balcones del Círculo Liberal.

El Alcalde Sr. Ibáñez Payés telegrafió ayer á la familia del Sr. Moret dándole el pésame por el fallecimiento del ilustre político.

Lo mismo hizo el presidente del Ateneo Científico D. Tomás Jiménez Valdivieso en nombre de tan importante entidad.

Bajo la presidencia de D. Ramón Alapont ayer celebró sesión la junta directiva del Círculo Liberal, acordando dirigir los siguientes telegramas:

«Ángeles y Mercedes Moret, Blanca Navarra, 4, Madrid.

Círculo Liberal Valencia acompaña ustedes en su profundo dolor y lloran con España enteramente la muerte del gran político.—El presidente, Ramón Alapont.»

«Presidente Consejo ministros, Madrid. Círculo Liberal Valencia ruega V.E. se haga cargo del dolor que le embarga por el fallecimiento del ilustre presidente del Congreso, y se asocia al sentimiento del partido y de la patria.—El presidente, Ramón Alapont.»

Además acordó conferir la representación del Círculo en el acto del entierro, que se verificará hoy, á los Sres. D. José Alapont, marqués de Castellfort y D. Manuel Cort.

Según noticias ha enfermado de la intensa impresión que le produjo la noticia del fallecimiento del presidente del Congreso el venerable jefe de los liberales morristas D. Manuel Sapina.

También se muestra muy afectado el importante amigo de Moret el diputado provincial D. Manuel Llopis Sapina.

### Movimiento obrero

El Ayuntamiento se reunió ayer la comisión de Policía urbana tratando, entre otros asuntos, de una instancia presentada por el dueño del Circo Moderno, instalado en la feria, que solicita continuar celebrando espectáculos previo el pago del impuesto que le exige la Corporación municipal.

El asunto dió motivo á un empeñado debate, defendiendo el solicitante los señores López (D. A.) y Paredes á impulsos de la pretensión de que el circo continúa, los Sres. Marco Jimeno y Ferrer Peset.

Al fin se acordó en votación nominal, proponer al Ayuntamiento acceder á lo solicitado por el dueño del Circo Moderno, fijándole como arbitrio veinte pesetas diarias.

Yotaron en pro los Sres. Vives Liern, Paredes López (D. A.) y Arzo y en contra los Sres. Jorjo y Ferrer Peset (el señor Marco Jimeno no pertenece á la comisión).

El Sr. Meléndez se abstuvo, y salióero del salón, por no votar, los Sres. Taberner y Alzaga.

Relacionado con este asunto escribe anoche lo siguiente *La Correspondencia*:

«Varios feriantes y dueños de barracones de espectáculos instalados en lo que fue barrio de Pescadores y en el Parque de Castelar, estaban indagando hoy en el Ayuntamiento el procedimiento para solicitar la cesión, por arrendamiento, de los solares que ocupan actualmente por instalaciones, para no levantarlas, y continuar la explotación de las industrias y espectáculos montados en ellos.

Algo hemos oído también decir, además de lo anterior, respecto del propósito de algunos feriantes de no levantar sus instalaciones mientras no hagan todos, y nos parece precisa una declaración del Ayuntamiento de no conceder el arrendamiento de los solares de referencia, sino así el conflicto que se crearía al solicitar todos los espectaculistas de la Feria análoga concesión.

Por lo demás, el Gobernador civil señor López García declaró ayer su más enérgica decisión de exigir el cumplimiento más riguroso de la ley de espectáculos y policía de teatro para el caso, que creemos no ocurrirá, de que algún espectáculo de la Feria continúe después de terminada ésta.»

Como el dictamen seguramente se llevará á la sesión de pasado mañana entendemos que el Ayuntamiento debe resolver sin equívocos sobre el particular. Nosotros tenemos nuestro criterio acerca de la estancia de barracones, circos y demás obstáculos en la vía pública, pero nunca hicimos incapaz de no conceder su colocación, teniendo en cuenta que con ello subvenían á sus necesidades gentes de humilde condición.

Ahora bien, permitir que permanezcan estacionados indefinidamente, lo consideramos impropio de una capital importante como Valencia. Y peor si se establecen privilegios.

En atenta carta, el representante del Banco Español del Río de la Plata, nos suplica la inserción de lo siguiente:

«En el diario de ayer, núm. 7.604, de su digna dirección, apareció un sueldo en el que dice que el joven D. Luis Ferrer, de nuestra casa de comercio, al hacer efectivo de la entrega por equivocación 10.000, cuya diferencia devolvió en el acto, y como el hecho no es cierto, lo ponemos en conocimiento de usted, por si considera que ese importante diario debe rectificarlo.»

Gustosos hacemos la aclaración, si bien tenemos que significar que la anterior noticia nos la facilitó un caballero que dijo ser el padre del joven Ferrer, el cual nos rogó su inserción.

La Sociedad de Socorros Mutuos de dependientes de cafés, fondas y restaurantes, titulada La Lealtad Benéfica, ha votado para la junta directiva la siguiente candidatura:

Presidente, D. Rafael Brandes; vice, don José Ferrer tesoro; D. José Sendra; contador, D. Jacinto Domínguez secretario primero, D. Juan Palomar; ídem segundo, don Pedro García; vocales: D. Juan Estruch, D. Valero Josa, D. Antonio Gasóen, D. Jesús Gasóen y D. Julio Ramos.

Hoy está abierto el despacho de cédulas personales de nueve de la mañana á dos de la tarde y desde las cuatro hasta las nueve de la noche.

Mañana, último día que pueden adquirirse sin recargo, habrá oficinas de nueve de la mañana á doce de la noche.

El Gobernador accidental remitió ayer al ministro de su departamento el acuerdo del Ayuntamiento en suplica que se conceda á un condonador de nuestro querido amigo el concejal Sr. Rosendo Pérez quien, como se recordará, detuvo á un criminal, que asesió á una débil mujer, entregándola á las autoridades.

Por la respetable señora doña Dolores Núñez de Haro ha sido pedida, para su hijo D. Luis Manglano y Núñez de Haro, la ma-

### Antineurasténica

Reconstituyente poderoso para combatir todas las enfermedades del sistema nervioso

**F. Molino Robella, 2 y Jabonería Nueva 1**

**MOVIMIENTO OBRERO**

Aseradores. — Hoy, á las ocho de la noche, se celebrará junta general por segunda convocatoria.

Cerrajeros. — Hoy á las seis de la tarde se celebrará junta general, por tercera convocatoria, siendo válidos los acuerdos que se tomen.

Calderosos. — Hoy á las siete de la tarde se celebrará junta general para continuar la suspendida ayer por lo avanzado de la hora.

Curtidores. — Se convoca á Junta general para hoy, á las seis de la tarde, con objeto de tratar del asunto de la Federación, revisión de cuentas y de la marcha de la sociedad.

Compañeros: no faltéis.

Tallistas. — Se convoca á Junta general extraordinaria á socios y no socios para hoy, á las seis de la tarde, para continuar el orden del día de la junta anterior.

Serán válidos los acuerdos que se tomen con el número de socios que asistan.

Unión Terrestre. — Cobijada en este título hemos creado una nueva Sociedad compuesta de todo el elemento de las Sociedades de «Braceros de almacén» y de «Carreteros» («Justicia» recién disueltas).

«Sabéis, obreros que no estáis asociados, que quéñí para cortar la explotación del obrero por el obrero?»

Esta misma Sociedad hará regir las mismas tarifas que un día firmó todo el comercio del Grao.

Los mismos socios de las disueltas entidades se han explotado á sí mismos, ya rebaj



### PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, fujos blancos, irritación, gota militar, etc., es la Inyección Antiséptica Valenciana de Valentín Palacios, Bajada de San Francisco, 32.—Valencia.

### Cine Moderno

(Local que ocupaba el cine El Turia) Todos los días grandes estrenos. Alquiler de películas y cinematógrafos. Es el más acreditado de Valencia.

### A LOS OBREROS

En el taller de Maquinaria de Luis Algrara, Jesús y María, 16, se necesitan oficiales, medio oficiales y aprendices ajustadores.

### Plataforma de la risa

Sport moderno contra el frío, instalado en el Real de la Feria con gran éxito. No dejar de visitar esta agradable atracción moderna presentada por primera vez en Valencia. La única que tiene al público en hilaridad constante. Secciones continuas en hilaridad. Sección de niños, desde las diez a una de la mañana y desde las tres a las doce y media de la noche. Entradas, 15 céntimos. Días de moda, Martes y Viernes, entrada, 25 céntimos.

### Laboratorio del Dr. Sociats

Vacunación CONTRA LA RABIA ALCIRA. Médico Director: D. Tomas Garrigues ALCIRA.—Huerto Frías, núm. 3 Teléfono número 11

### ESPECTACULOS

TEATRO RUFABA.—A las 6, Los molinos cantan... A las 9,45, El diablo en coche (esternito), y Ninón... A las 9,45 y 9,45, Madame Popita... SALON VALENCIANO.—(Situado en la Feria)... Desde las cinco de la tarde, sesiones de Cine, y colosal éxito de las Arlandas, La Cocherín, Oréthy y la Favorita... CINE MODERNO.—(Frente a San Gregorio)... Todos los días estrenos de películas... Sesiones continuas hasta las doce de la noche... CINE PALACIO DE CRISTAL... Todos los días sesión especial y permanente de cinematografía... Estrenos a diario... GRAN CIRCO SOROLLA.—Espectáculos sensacionales todos los días... CINE CIRCO INTERNACIONAL.—De Mr. Simón Assas (frente a la estación)... Gran Variedad de espectáculos... PLATAFORMA DE LA RISA.—Sport Moderno de gran éxito, instalado en el Real de la Feria... Entrada 15 céntimos... Días de moda, Martes y Viernes, entrada, 25 céntimos... CINE REQUENA.—(Instalado frente al Tobogán)... Grandes sesiones de Cine y Los hermanos Cámaras Cardois.

La comitiva fúnebre pasará por frente a la Academia de Jurisprudencia, al Congreso y al Ateísmo. Por disposición del presidente interino del Congreso, durante el paso de la comitiva fúnebre permanecerán cerradas las puertas, balcones y ventanas del edificio. Todos los empleados de la Cámara se unirán a la comitiva.

En Cádiz la noticia del fallecimiento causó honda impresión. El Ayuntamiento se reunió en sesión extraordinaria para adoptar acuerdos. Las puertas de todos los casinos han sido cerradas. La lápida colocada en la casa donde nació el Sr. Moret ha sido cubierta con un paño negro. La estatua de Moret, colocada en la plaza de su nombre, ha sido cubierta de flores naturales. Para asistir al entierro irán a Madrid más de 100 personas.

### La Prensa.—Las últimas conversaciones de Moret.—Moret presentía su fin.

Todos los periódicos, sin distinción de matices políticos, dedican sentidos artículos nerológicos a la memoria del señor Moret. El ilustre hombre público preveía su próximo fin. Lo confirma la siguiente conversación que anteaer tuvo, momentos después de haberle leído el conde de Romanones la «Declaración ministerial». —Presumo,—dijo el Sr. Moret a su amigo,—que no verá el efecto que ese documento producirá en la opinión. —¿Por qué?—replicó el amigo. —¿Por qué? Porque estaré... en el extranjero. D. Natalio Rivas le visitó también el lunes. Sacó penosa impresión del estado del enfermo, que sólo comunicó al Sr. López Muñoz y algunos otros amigos íntimos. Es digno de conocerse el siguiente diálogo que el Sr. Rivas mantuvo con el señor Moret, y a consecuencia del cual sacó el primero impresiones tan pesimistas. Extrañando el Sr. Rivas ver acostado al Sr. Moret, cuando le constaba que el médico le había autorizado para abandonar el lecho, hubo de preguntarle la causa. —¡Ay, amigo mío!—replicó el ilustre enfermo.—Estoy muy malo. Aunque nada he dicho a la familia para no alarmarla, esto se acaba. Eso no es nada,—dijo el Sr. Rivas.—En cuanto usted se levante, ni siquiera recordará que ha estado enfermo. —¡Ojalá! pero me encuentro mal. Cuando el médico me autorizó para levantarme quise obedecerle. Intenté levantarme, pero hubo de desistir por carecer de fuerzas. No tengo conciencia de poseer piernas. De mi cuerpo cuerpo para abajo soy hombre muerto. El Sr. Rivas se esforzó en animarle. Le manifestó que pronto estaría restablecido, y el Sr. Moret, medio convencido, exclamó: —Podrá ser, podrá ser que salga de ésta. El Sr. Rivas, sumamente inquieto, habló al médico, que le confirmó en sus pesimismo:

### Juicios de la Prensa sobre Moret.

«El Imparcial» termina su artículo de fondo ensalzando al hombre público con estas frases: «Cuando Moret significaba de valía intelectual y moral, ha muerto. La palabra irreparable surge de la pluma como un reproche contra el Destino, como un triste lamentación inconsoable. Con él se borra de nuestra política una de las pocas figuras en que se fundan la obra y los prestigios académicos con el batallar político. Al través de hombres como Moret, la cátedra, el Ateísmo, la Ciencia pura, el ansia del saber, la sed de ideas, se comunicaba con el Parlamento y la vida pública. Poco a poco va aumentando la incomunicación entre ambos. Los hombres de doctrina y los de acción se van volviendo las espaldas. Con él pierden los liberales su maestro más ilustre, su autoridad más firme, el hombre se acudia en su supremía consulta. Y cuantos se o hubieran convivido espiritualmente mucho tiempo, sentimos en este trance amargo una íntima y desgarradora pena; sermno lícito exhalar este lamento al darle desde aquí el último y definitivo adiós.» «El Liberal» entre otras cosas dice: «A todos, sin excepción, ha llenado de dolor la noticia pensada de su muerte. Porque entre los políticos españoles, ese hombre acabó de rendir la noble cabeza que fué el más combatido y también el más amado. Transcurrirán muchos años, y en las Academias y en las Cortes, en la vida de relación y en la vida pública, en España y fuera de España, seguirá echándose de menos. Llenaba entre nosotros un puesto, de cuya magnitud empezaría a hacerse cargo la gente ahora que el vacío queda vacío. Hubo gigantes entre sus contemporáneos, Castelar, Cánovas del Castillo, Sagasta—para hablar tan sólo de los muertos—; pero cada uno de ellos personificaba ideas, soluciones y combates que les eran propios y que estaban claramente definidos. Moret ha representado durante más de treinta años todas las aspiraciones cambiantes, todos los generosos apertos, todos los ensayos creyentes y todos los desmayos fatalistas de la vida política española. No ha habido ventura ni desventura en que dejase de tomar parte, y si en las primeras se le escatimaron los méritos de la iniciativa o de la participación, en cambio toda la responsabilidad de las otras se cargó a su exclusiva cuenta. A lo que lo aceptaba, sonriente y melancólico, con la natural y altísima dignidad que era su nota característica. Mucho hemos combatido al Sr. Moret; pero mucho le hemos querido y muy de corazón le lloramos. También le llorarán cuantos lo conocieron. Su inteligencia, su rectitud, su cortesía, tan grata a las damas como a los hombres, su trabajar incansante y su llaneza patriótica, eran atractivos a que nadie podía sustraerse, y le ganaban adeptos aun entre los más opuestos a sus opiniones. Con él enterraremos una gran parte de la historia de estos últimos tiempos, y por que no decirlo, también un trozo de España.» «El País» publica, además del retrato de D. Segismundo, buen acopio de datos biográficos, un artículo dedicado a su obra y al juicio que ésta merece. De dicho artículo son los siguientes párrafos: «Además, Moret tenía sobre su talento, sobre su oratoria, sobre sus méritos y a pesar de sus defectos, una condición, que a un don divino puede ser comparada. Moret sirvió, ante todo y sobre todo, un hombre simple. Era, además, una de las pocas personalidades que van quedando de la revolución de Septiembre, un hijo de la revolución que perviviera, un que morir uno de estos grandes, un que de épocas lejanas, se evoca, en el recuerdo, un mundo que ya va generaciones enteras que han desaparecido, y parece como que se desenueca el libro de la historia, y sus hojas caen sobre nosotros con la melancolía de las de los árboles.

Moret, con toda su cultura, con todo su talento, con el don de hacerse simpático y con las más óptimas intenciones, deja su nombre unido a leyes malas y a momentos tristes de la historia nacional. Para hacerse perdonar tiene un título a la comiseración del pueblo español: sus manos no se han tenido de sangre, antes se ha inclinado a la bondad que a la crueldad; si no fué un justo, tampoco fué un implacable. Dejemos a la Historia el juicio de su vida pública. Quede hoy, en nosotros, no más que el sentimiento por su muerte».

### Telegramas de pésame.—Montero Ríos en la casa mortuoria.—La impresión en Cádiz.

Son inculcables los telegramas de pésame que recibe la familia del Sr. Moret, no sólo de España, sino de todas partes. De Cádiz, Valencia, Zaragoza, Valladolid, Sevilla, Barcelona, y de otras muchas poblaciones se anuncia telegráficamente la salida de comisiones para asistir al acto del entierro. Esta tarde se presentó en casa del señor Moret el Sr. Montero Ríos dispuesto a ver el cadáver. Personalidades y familia se opusieron a ello logrando tras no pocos esfuerzos convencer a Sr. Montero Ríos, evitándole así la fuerte impresión que la vista del cadáver pudiera causarle. El Sr. Montero Ríos permaneció gran rato conversando con las diversas personas que allí se encontraban, y manifestó a éstas que mañana, quieran o no, irá hasta el cementerio acompañando al cadáver de su buen amigo. Decididamente el entierro se verificará mañana jueves y sin honores, como ha dispuesto el finado. Cádiz.—El aspecto de la población no puede ser más triste. La estatua del Sr. Moret está adornada con una gran corona de flores naturales y grandes crespones negros. El alcalde ha telegrafado a la familia del Sr. Moret y a Romanones, pidiéndoles un pequeño aplazamiento del entierro para dar tiempo a que llegue la comisión gaditana. La lápida de la casa en que nació Moret ha sido cubierta con crespones y también se han colocado crespones en los faroles del alambrado público de la plaza del Sacramento. Ha desembarcado la Tuna gitonesa de Jovelanes, que se dirigió a la estatua de Moret, rindiéndole homenaje. A causa del luto de la ciudad han desistido de dar conciertos en el Ayuntamiento y casino gaditano. El gobernador ha autorizado al Centro Escolar y comisiones de Industria y Comercio y otras entidades y corporaciones, para celebrar una manifestación de duelo y depositar coronas ante la estatua del señor Moret. A la manifestación acudiré el vecindario en masa. Se han dirigido a Madrid sentidos telegramas de pésame.

### El entierro de Moret

El entierro de Moret pasará por delante del Congreso, donde se incorporarán los diputados que lo deseen y los funcionarios y dependientes de la Cámara. También se detendrá el cortejo fúnebre frente a la Academia de Jurisprudencia y el Ateísmo, de los cuales fué presidente el Sr. Moret. El duelo llegará solo a la cuesta de la Vega, donde se despedirá. Un gentil hombre llevó hoy a la familia del Sr. Moret una carta de D. Alfonso testimoniando el intenso pesar que le ha producido su muerte.

### De Castellón

Castellón 29, 11'55 n. Muerto por un tren El tren de mercancías núm. 11.702, procedente de Tarragona, arrolló, al entrar en la estación, al obrero ocupado en las obras de un paso inferior, Vicente Martí, destróznándolo.

### CONFERENCIA CONFERENCIA

Madrid 29, 12 noche. La plaza de Madrid En la Diputación, y en presencia de un abogado, se ha firmado el arriendo de la Plaza de Madrid, a favor de D. Julián Echevarría.

### Un sobrino de Maura intenta suicidarse.

Cádiz.—Se ha disparado dos tiros en la cabeza el barbero José Maura, que resultó gravemente herido. Ante el juez ha declarado que es sobrino de Maura y que quería suicidarse en la imposibilidad de poder cumplir sus compromisos.

### Despedida de tropas

Algeciras.—Marchó a guarnecer a Tarifa el tercer batallón del regimiento de Extremadura, que fué cariñosamente despedido. Adquisición de nuevos barcos.

Cádiz.—El vapor «Alicante» zarpó con rumbo a Liverpool, llevando la dotación del nuevo vapor «Reina Victoria». A Febrero vendrá el nuevo buque a Cádiz. Luego irá a Barcelona y después emprenderá un viaje a América. El otro nuevo buque que se construye en Inglaterra se llama «Infanta Isabel de Borbón». Ambos los ha encargado la Compañía Trasatlántica.

### Consejo de ministros

A la salida del Consejo el Sr. Alba manifestó que el presidente había dedicado primeramente un entusiasta y cariñoso elogio a la memoria de Moret. De política ni de nada que se refiera a ella se ocupó el Consejo. Se examinaron las gestiones practicadas por los ingenieros industriales para que se dé a la carrera las condiciones de vida que tienen los demás. El ministro de Instrucción propuso y se acordó incluir en los turnos del Instituto Geográfico y Estadístico uno en favor de los ingenieros industriales. El Sr. Villanueva comunicó a sus compañeros la reorganización de la dirección general de Comercio, con objeto de dar en la mencionada intervención a los ingenieros de los diversos cuerpos, incluso a los industriales. El Consejo encargó a los Sres. Villanueva y López la redacción de las bases convenientes sobre la delimitación de funciones de cada una de las carreras de ingenieros. Se habló de los próximos presupuestos.

conviniendo los ministros en ocuparse cada uno de los suyos, con objeto de poderlos presentar en las Cortes en tiempo hábil, no como mero trámite formal, sino con las reformas y modificaciones en los servicios, que la opinión demanda y que forman parte del programa de gobierno. Suárez Inclán expuso los términos generales a que deben ajustarse sus compañeros a realizar dicha labor. Se han aprobado varios expedientes de competencia entre los ministerios de Gobernación y Guerra sobre el pago de haberes a los oficiales mayores de comisiones mixtas. El expediente se ha resuelto según el criterio del Sr. Alba que dichas atenciones deben correr a cargo del Estado, no de las Diputaciones. También se trató de los expedientes de arriendo de locales. Igualmente se trató de la subasta de varios caminos vecinales de las provincias de Albacete, Alicante, Coruña, Toledo y Valladolid. Hablando de los presupuestos Suárez Inclán dijo que se organizará el negociado de Presupuestos del Congreso, haciendo una distribución de los servicios distinta a la actual. Para esto se pondría el negociado en relación con la Intervención general de Hacienda con el fin de que pueda aquél llevar en todo momento la cuenta y las consignaciones y constase cuanto vaya gastado de los créditos concedidos.

### «El conde Wifredo» en penamundimiento.

La causa del choque fué la densísima niebla que había. El buque francés sufrió gravísimas averías, corriendo un gran peligro de hundirse. Una barca pesquera de Ceuta, halló abandonado un bote del «Conde Wifredo». Ha salido un vapor correo para prestar auxilio al buque francés. Desde las azotes y murallas, el vecindario contempla el buque averiado. El «Conde Wifredo» no debió sufrir averías de importancia, puesto que continuó su ruta. León.—En Villablino ha ocurrido un desprendimiento de tierras, hundiéndose a consecuencia del mismo una casa. Han resultado un muerto y dos heridos graves. Explosión de una lámpara Tarragona.—Fondó el vapor «Manuel». Explotó una lámpara de gasolina en la cámara del capitán. Un marinero que evitó estallar un bidón de gasolina, sufrió quemaduras en la mano. Evitó una catástrofe. Dominóse el incendio, quemándose algunos muebles.

### Choque de dos vapores

Ceuta.—El vapor inglés «Bartolo» chocó con el «Wifredo», hundiéndose el primero después de trabajar cuatro horas sin conseguir achicar el agua. El «Bartolo» cargaba mercancías. El «Wifredo» recogió a los tripulantes del buque naufragado llevándolos a Cádiz, donde fondó el atardecer. Mañana entrará en el dique a reparar averías.

### Fuego a bordo

Coruña.—Fondó el buque alemán «Macedebur», de 450 toneladas, llevando fuego a bordo. Procede de Hamburgo y Amberes, con carga general. Dirigiese a Australia. Descubrió el fuego en la bodega, arribó a este puerto, consiguiendo extinguir el incendio mediante una bomba de gran potencia y el barco algibe.

### CONFERENCIA CONFERENCIA

Madrid 29, 2 madrugada. Otra vez la guerra Andrinópolis.—Noticias recibidas de Londres aseguran que esta tarde el encargado de Negocios Extranjeros de Servia entregará al presidente de la delegación turca la nota de los delegados balcánicos dando por rotas las negociaciones para la paz.

### Espanoles condenados

Paris.—La Audiencia ha condenado a los subditos españoles que causaron malos tratos a los muchachos que trabajaban en una fábrica de vidrio. Todos los procesados han sido condenados entre dos y 15 meses de prisión, pago de 50 francos de multa y un franco por daños y perjuicios. El español Hermenegildo Sáez ha sido absuelto.

### Se reanudan las hostilidades.

Londres.—En seguida que se reanuda la guerra todos los esfuerzos de los aliados irán contra Andrinópolis, acumulando grandes fuerzas para conseguir su rendición. El lunes próximo se marcharán los delegados servios, dando por terminadas las negociaciones. Los griegos se marcharán el viernes.

### Movimiento contrarrevolucionario.

Londres.—Dicen de Constantinopla que aumenta el movimiento contrarrevolucionario. Paris.—Ante el tribunal del Sena se ha visto la causa seguida contra el gerente de «La Batalla Sindicalista», Moret, y el redactor Sené, por artículos publicados en dicho periódico injuriando al rey de España. No comparció ninguno de los procesados, a los que se condenó a la pena de cinco años y 3.000 francos de multa.

### Contestación a las potencias.—Los propósitos de Alemania.

Constantinopla.—El Consejo de ministros contestará hoy definitivamente a las potencias. Se afirma que la contestación será extensísima y en términos moderados y conciliadores, haciendo importantes concesiones que distan bastante de las actuales. En la recepción celebrada en la embajada alemana, el embajador discursó a la colonia alemana declarando que ahora como en adelante nada podrá tocar con el dedo a Anatolia, donde tenemos los alemanes vitales intereses. Estas frases han sido muy comentadas.

### Cuestión internacional.—Contra los obreros españoles.

Tánger.—Se ha recibido un radiograma de Safi en el que se comunica que un israelita embriagado amenazó con un bastón al centinela francés. Los guardarmas le detuvieron, conduciéndolo al consulado francés. El israelita manifestó que era protegido español y entonces fué conducido al consulado español. El cónsul protestó de la detención, calificándola de arbitraria y quedando el israelita detenido en el consulado. Después fué liberado. Informado de lo ocurrido el comandante de armas francés, dispuso de que nuevo fuera detenido, como se hizo, reteniéndole en la cárcel a disposición del Consejo de guerra. Haver.—Un español, capataz de cantos, disputó con varios obreros, agriándose la cuestión hasta el extremo de que el primero hubo de realizar varios disparos de revólver. En seguida se arrojaron sobre el capataz los obreros franceses, lynchando a aquél, que fué recogido por la policía destruzado. Los obreros franceses han acordado homologar hasta que la empresa despidá a todos los obreros españoles que trabajan en las

### Mercados de exportación

Londres, 29, 5'30 tarde. Naranja y cebolla sin variación. Isacscons. CONFERENCIA

### En honor de Moret

En los círculos militares se ha hablado de rendir un homenaje a Moret para mostrar la gratitud del elemento armado, recordando que Moret creó la división reforzada y el discurso ensalzando al Ejército, mostrando sus necesidades, que pronunció desde la tribuna de secretarios del Congreso. Los Bancos y el Círculo Militar ostentan crespones de luto. La Mesa del Congreso ha invitado a todos los diputados a que concurren al entierro de Moret. También se ha dirigido al Senado un ruego de que haga la misma invitación a los senadores. El Círculo de la Unión Mercantil, el Centro Instructivo de Obreros y otras entidades, han acordado concurrir al entierro de Moret. Berlín.—Toda la Prensa expresa gran sentimiento por la muerte de Moret, reconociendo sus méritos de estadista eminente en épocas difíciles y de peligro para su patria.

### CONFERENCIA CONFERENCIA

Londres.—«The Times» y «Daily Mail» publican sentidos artículos nerológicos de Moret, afirmando que era una de las más grandes figuras que tenía la política en España. El Dr. Ergueta ha certificado que Moret ha fallecido a consecuencia de un ataque de grippe medular.

### De Barcelona

Barcelona.—El diputado Pedro Corominas ha interesado del gobernador que el último indulto alcance al celebrado dibujante «Apa», expatriado en Francia y procedido por la ley de Jurisdicciones. En una fábrica de juguetes de la calle de Manso, cuando los operarios confeccionaban cartuchos de confetti, se inflamó la pólvora. La explosión causó la muerte del hijo del dueño de la fábrica, resultando un dependiente con una pierna rota y otros dos heridos. En el juzgado ha prestado declaración el hijo de la mujer que quiso envenenar a su marido. La declaración ha sido abrumadora, confirmando que la madre intentó envenenar al marido para cobrar 80.000 pesetas, producto de la venta de una finca. En otra ocasión ya quiso envenenar a los padres de su amante porque se oponían a sus relaciones. Los estudiantes de Medicina han celebrado un mitin en pro del pago por el Estado a los médicos titulares.

### Espanoles libertados

Arella.—Ya cansados los españoles de los atropellos del Euzuli, libertaron al protegido español que encareció, abriendo la prisión manu militari. Aquí encontraron a los cautivos medio muertos, con cadenas en el cuello y en los pies, poniéndoles en libertad. Las autoridades militares se han visto obligadas a arrestar a un califa raisulista, significando hispanofobia. El conflicto estuvo «El-Raisuli en la legación española de Tánger, confiriendo extensamente con Willasier. Parece que se ha llegado a una inteligencia y El-Raisuli fijará su residencia en Tánger, adonde se trasladará con su familia conservando las funciones de kaid de Arslia, que desempeñará el kalifa yoyo.

### El Orfeón bilbaíno

Bilbao.—Llegó el Orfeón bilbaíno. Le recibieron las autoridades, concejales, comisiones de las colonias navarra, aragonesa, alavesa y del Centro Castellano con su estandarte y un gran gentío. La Banda Municipal ejecutó el «Guernikako arbol», entre vitorios y cobetes. En el Ayuntamiento el alcalde dió la bienvenida a los orfeonistas, prorrumpiendo el público en vivas a Bilbao y Barcelona.

### BOLSIN

Interior, 82'80. Amortizable, 101'90. Francos, 7'10. Libras, 27'01. Paris, 91'10. A. SERRANO.

### Ron Habana

Ricardo Sanz.—Teléfono 1.287

# Por telégrafo y teléfono

## Alcance de la Tarde

### Contra la viruela.—Banquete.—Escuela de instrucción militar.—Recomensas.—El ministro de Instrucción.

En breve publicará la «Gaceta» una real orden dando instrucciones para conseguir que no sigan siendo letra muerta las disposiciones relativas a la vacunación y revacunación forzosa contra la viruela. Una comisión numerosa de empleados ferroviarios ha visitado al director general de Obras públicas para invitarle al banquete que celebrará el próximo lunes.

El Sr. Ochando dijo que en Valladolid trata de crear una escuela de instrucción militar con la cooperación de estudiantes, seminaristas y obreros. Muéstrase entusiasmado porque opina que será un éxito, dado el patriótico entusiasmo de los elementos que intervienen en su constitución.

La firma de Guerra ha sido la siguiente: Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Francisco Sánchez.

Idem cruces del Mérito Militar, con distintivo blanco, pensionadas, a los coroneles Sres. Agulla y Heredia, de infantería y caballería; los tenientes coroneles señores Carrigo y Torre, de Artillería, y farmacéutico Sr. Bouza.

El ministro de Instrucción Sr. López Muñoz ha asistido a su clase de Psicología y Lógica del Instituto del Cardenal Cisneros.

Después ha presidido el Claustro de profesores, que ha tratado de asuntos de interés. Los alumnos han ovacionado al señor López Muñoz.

## El directo

### Declaraciones del Sr. Prat

El presidente de la Cámara de Comercio de Madrid Sr. Prat ha hecho las siguientes declaraciones acerca del ferrocarril directo: «Creo de absoluta necesidad la construcción de ese ferrocarril. Más para Madrid todavía que para Valencia.»

«Los industriales madrileños pondríamos en pocas horas nuestros productos en Valencia para ser transportados al extranjero. Es una iniquidad que no haya sido incluido este proyecto en el plan de ferrocarriles complementarios.»

«Ha hecho historia del desarrollo de la ley en las Cámaras, y ha añadido: «La culpa de que el proyecto no fuese incluido en la mencionada ley la tienen los catalanes, que se comprometieron con el Gobierno a que la ley de Mancomunidades se leyese únicamente en el Senado a cambio de que el proyecto de ferrocarriles complementarios pasase en el Senado lo mismo que en el Congreso, para evitar el tramitamiento de la comisión mixta correspondiente.»

«Las facilidades que daríamos los industriales madrileños creo que serían insuficientes. Yo fui uno de los firmantes de la enmienda para que fuese incluido el proyecto del directo en el plan de los complementarios y autor de aquella otra proposición, incluyendo en dicho plan el de Caminéral a Zaragoza, que tanto ha de beneficiar a Valencia, puesto que podrá exportar sus frutas a París en el seno del Gobierno han disgustos por el asunto del ferrocarril directo.»

«Esta tarde el Sr. Martínez Contreras ha sido convocado a una reunión en la Cámara de Comercio para tratar de lo directo. A las cinco de la tarde me telefonó el Sr. Martínez, diciéndome que no podía celebrarse la reunión porque sólo habían concurrido cuatro o cinco señores.»

## El fallecimiento de Moret

### Lo que dice Romanones.—Disposición testamentaria.—Telegramas de pésame.

«Tampoco hoy—ha dicho el conde de Romanones—la los periodistas—quiero dar a ustedes la nota de la declaración ministerial. Deseo respetar la muerte del ilustre hombre público y no quiero que la atención pública se distraiga en otros sucesos.»

«El Gobierno pasa por un trance doloroso. Quería conceder honores al cadáver; los honores que le correspondían por sus merecimientos, por los servicios numerosos que ha prestado a la patria. Pero tropieza con una tenaz resistencia de la familia, que se atiene en absoluto a la última disposición del finado.»

Contra esto nada puede hacer el Gobierno. Yo he permanecido esta mañana más de una hora en el domicilio del finado y he agotado todos los medios, todos mis recursos oratorios, para tratar de convencer a las almas de aquel ilustre hombre público, de que debían tributarle los honores correspondientes a sus grandes merecimientos. Todo ha sido inútil; me he retirado sin lograr mi propósito.

Esta tarde me reuniré con los abacates testamentarios e intentaré un nuevo esfuerzo para ver si tengo más fortuna. Yo aspiraba, por lo menos, a que el féretro fuese envuelto en la bandera de uno de los cuerpos de la guardia civil y que le siguiera una compañía con bandera y música, pero ni con eso ha transigido la familia.

El rey visitará el cadáver, en la capilla ardiente, esta tarde o mañana antes del entierro. La hora exacta para la conducción del cadáver al Cementerio no está fijada todavía.

El Gobierno se ve en el triste caso de acatar la voluntad del finado y respetar la decisión de la familia. Como cosa de mi exclusiva competencia, de la cual ninguna cuenta he de dar a la familia del Sr. Moret, he dispuesto que en los balcones de los edificios públicos se coloquen crespones negros.

Ya sé que conocen ustedes la última voluntad del finado respecto al entierro, pero yo quiero que lean ustedes la nota autógrafa. Dice así: «Deseo que mi entierro sea modesto, como el de mi mujer y el de mi hijo Lorenzo. Si por acaso se tratase de tributarle honores de los que suelen otorgarse a los políticos, ruego a mis hijas y a mis abacates testamentarios que se opongan terminantemente.»

Lo único que deseo que mi cuerpo sea envuelto en la bandera nacional, símbolo de la patria y del amor que siempre le he profesado, y a la que consagro mis últimos instantes. Ni flores ni coronas.»

El Gobierno recibe numerosos telegramas de pésame. A las 2,45 de la madrugada recibió el siguiente telegrama: «Lisboa. Ruego V. E. acepte el testimonio del dolor que experimento. España ha perdido un hombre ilustre.»

Portugal un amigo querido.—Alfonso Costa. A las cuatro y media de la tarde celebraremos Consejo de ministros. La casa mortuoria sigue siendo visitadísima.

Por la capilla ardiente desfilarán esta mañana políticos, ateístas, personas, en fin, de todas las clases sociales. Estuvieron todos los ministros, los señores Maura, Dato, González Besada, García Prieto, Azcarate y otros.

Los telegramas de pésame recibense por millares. Doña María Cristina comisionó al marqués de Aguilár de Campo para dar el pésame a la familia.

También visitaron la capilla ardiente los infantes D. Carlos y D. Fernando. El capitán general de Madrid Sr. Marina conversó esta mañana con D. Alfonso acerca de los honores que habrá que tributar al cadáver.

Convínose en que habrá que respetar la resolución de la familia. Los ministros en Consejo.—Los militares y el Ateísmo.—Duelo en Cádiz.

Al Consejo de ministros han acudido los Sres. Jimeno, Luque, López Muñoz, Suárez Inclán, Barroso y Navarro Reverter, presididos por Romanones.

Al entrar en Consejo el Sr. López Muñoz ha dicho: «Hoy sólo hay duelo nacional por el fallecimiento del Sr. Moret.»

Los periodistas le felicitaron por las muestras de simpatía que le hicieron esta mañana los alumnos del Instituto del Cardenal Cisneros. «Estoy satisfecho y agradecido—replicó el Sr. López Muñoz—; alguna vez asistiré a clase para sentir precedente.»

El Sr. Alba dijo: «El entierro del cadáver del Sr. Moret se verificará mañana a las once. No se le tributarán honores. Yo que conocía al Sr. Moret puedo asegurar que el mejor homenaje a su memoria es el de respetar su voluntad, contraria a las pompas y vanidades oficiales.»

El Sr. Navarro Reverter dijo a los periodistas: «Deben ustedes tenerme horror, porque siempre vengo de vacío.»

En los círculos militares ha producido gran sentimiento el fallecimiento del señor Moret. Hablase de organizar un acto que demuestre las simpatías del Ejército hacia el que creó la división reforzada y se hizo cargo de las necesidades de aquél, elevando su voz en el Parlamento desde la tribuna de los secretarios.

El Ateísmo ha desistido de hacerse cargo del entierro del cadáver de su presidente, ante la negativa de la familia. Pasado el luto, se organizará una volada nerológica, descubriéndose el busto del Sr. Moret, que ha terminado Mariana, Benlliure.



Los vómitos, acedias, ardores, inapetencias, pesadez, bilis y dolores del estómago, cintura y espalda, etcétera, desaparecen al siguiente día de usar el

# ESTOMAGO ARTIFICIAL

De venta en todas las farmacias y droguerías

Desaparecen en breves días dispepsias, gastralgias y catarros gástricos, como lo certifican millares de curados. Deben rechazarse como falsificadas las cajas que no lleven la firma de los únicos concesionarios en España: J. Uriach y Compañía-Barcelona

## SOCIEDAD DE SEGUROS MUTUOS

### CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS EN VALENCIA

Esta Asociación de propietarios, verdadera Cooperativa para el seguro tiene aseguradas **6.305** casas en esta ciudad **ABSOLUTAMENTE NUNCA** han pagado en 36 años sus socios ó asegurados por el seguro de tales edificios, excepción hecha de los que han ingresado después de 1876, que han satisfecho

**Únicamente la cuota de entrada**  
Cuenta la Sociedad 69 años de existencia

Oficinas: en la casa de su propiedad, plaza de la Figuereta, núm. 1

**Tendrás apetito, robustez, salud**  
SI TOMAIS LA  
**SOLUCIÓN CASES**  
Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. Da buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias.  
De venta en las principales farmacias y droguerías

**DEBILIDAD SEXUAL**  
Enfermedad frecuente que se soporta en secreto por acreos vergonzosa siendo debida a veces a causas inocuas, a veces a la inversión de excesos. No se abandone pues sistema nervioso y debida a un defecto de la sexualidad como la general, por que aquella se refleja en el espíritu y ruidos en los nervios que indican al individuo el peligro de su existencia. Si el individuo está muerto o dormido, no crea por eso que ha desaparecido su función o que su poder sexual está muerto o dormido, sino que se trata de un estado de parálisis temporal que para curarlo es preciso el uso del poderoso **CORTAJO DE CEBERINA** compuesto del Dr. Uriach de Nueva York, que devuelve su actividad, sensibilidad y estado natural; tonificando Centros nerviosos, cerebro y Médula debilitados por los gastos de la vida moderna, abusos ó enfermedades. Precaución por que su poder ha sido forma y resaca todo sustituto. De venta en las principales Farmacias y Droguerías. En Madrid: Pérez Martín y Ca. - En Barcelona: J. Uriach & Ca.

### ¿Queréis recobrar la salud?

Los más eminentes médicos quedan sorprendidos ante las maravillosas curaciones obtenidas con los acreditadísimos y milagrosos medicamentos

## Costanzi

Únicos de éxito seguro para el tratamiento del Venéreo - - Sífilis - - Anemia

**Alivio al primer día Curación total y rápida**

Millares de cartas recibidas de todas partes son la mejor comprobación de los muchos enfermos que no habiéndose podido curar nunca, lo han conseguido gracias a estos maravillosos medicamentos COSTANZI, recobrando la salud y dando por ello las más significativas muestras de gratitud y agradecimiento. Estos medicamentos están compuestos de sustancias completamente inocuas a la naturaleza y que contienen los principios de la vida y salud, a diferencia de otros preparatos similares que modernamente se han querido lanzar al mercado y que pueden producir grandes trastornos en el individuo.

**Los Confitos Costanzi** curan las estrecheces uretrales, Prostatitis, Cistitis y Catarros de la vejiga, de un modo rápido, seguro y garantizado, sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por sus sondas, es decir, instantáneamente el escape; la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías genito-uritarias su estado normal. Una caja Confitos COSTANZI, pta. 5. Doble dosis, pta. 7.

**La Inyección Costanzi** cura radicalmente la purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc.; es la única que en cinco ó seis días hace desaparecer milagrosamente la enfermedad y que, usado a tiempo, puede curarla. Un frasco Inyección COSTANZI, con la debida explicación, pta. 4. Doble dosis, pta. 6.

**El Rob Antisifilítico Costanzi** insuperable depurativo de la sangre, infeccioso y refrescante de la misma, cura completa, rápida y radicalmente la sífilis y todas sus funestas consecuencias. Impotencia, debilidad, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorrea, albuminuria, escrófula, raquitismo, linfadenoma, linfadenoma, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco Rob COSTANZI, con la explicación pta. 4. Doble dosis, pta. 6.

**El Elixir Nutro-Muscular Costanzi** es el último descubrimiento de la ciencia para la curación completa y radical de la anemia, clorosis, raquitismo, debilidad de la vista, insomnios, delirios, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, palpitaciones del corazón, dificultad en los trabajos intelectuales y musculares, neurastenia etc. etc. Un frasco Elixir COSTANZI, con la debida explicación, pesetas 7.

Agentes generales: Pérez Martín y Compañía, Alcalá, 9, Madrid  
PUNTOS DE VENTA: En VALENCIA, Farmacia Hijos de Blas Casca, Mercado, 70; en la farmacia de D. C. López Moreno, San Vicente, 17, y en la farmacia de D. A. García, S. Fernando, 34.  
Consultas médicas, constando gratis y no reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigirse las cartas al señor Director del Consultorio Médico.  
**3, Pasaje Escudillers, 3. 1.º - BARCELONA**

### Anuncios, impresos y encuadernaciones

Se reciben encargos - - en la calle de Adresadors, núm. 2, bajo - - (junto a la calle de Escalanco)

## El Pueblo

Diario Republicano

Precios de los anuncios	Pesetas
En primera plana...	por línea. 0.50
En segunda	0.15
En cuarta	0.05
Gacetas...	0.40
Edictos y Avisos corporacionales.	0.50

Remitidos a precios convencionales.

Durante la noche se reciben los encargos en la imprenta de este periódico, dirigiéndose a los Sres. Canet y Sanchis.

**ANUNCIOS**  
Se reciben toda clase de encargos de anuncios para la Prensa local y de fuera de Valencia.

**GRABADOS**  
También se hacen toda clase de clichés y fotograbados a precios muy baratos.

**IMPRESOS**  
Se hacen con mucha economía toda clase de impresos comerciales, talarinos, tarjetas, tarjetas de visita, prospectos, etc.

**ENCUADERNACIONES**  
de todas clases, por lujosas que sean y a precios de todas clases.

Servicio regular al N. O. de Francia por los vapores de la Nouvelle Société Navale de l'Ouest

Construidos expresamente para el transporte de frutas y vino.

El vapor **S. Barthélemy** cargará sobre el 5 de Febrero para Nantes y Le Havre.

El vapor **Saint Pierre** cargará sobre el 5 de Febrero para Rouen.

También se admite carga con conocimiento directo para París-Brest, y demás poblaciones importantes del N. O. de Francia.

Consignatarios: Andrés Guardiola, Paz, 36, 1.º derecha.-Teléfono núm. 864.  
En el Grao informarán: Martí y Muñoz, Muelle de Levante, 15.-Teléfono 1.019.

Servicio regular de vapores

Para LONDRES  
El vapor **San Fulgencio** cargará el día 1 de Febrero.

Para LIVERPOOL  
El vapor **Segontia** cargará el día 1 de Febrero.

Para GLASGOW  
El vapor **Burriana** cargará el día 1 de Febrero.

Para BRISTOL Y CARDIFF  
El vapor **Silurian** cargará el día 1 de Febrero.

Para NEWCASTLE  
El vapor **Missa Schulte** cargará el día 1 de Febrero.

Para HAMBURGO  
El vapor **Rosporis** cargará el día 1 de Febrero.

Para AMBERES  
El vapor **Erabant** cargará el día 1 de Febrero.

Para AMSTERDAM Y ROTTERDAM  
El vapor **Luna** cargará el día 1 de Febrero.

Consignatarios: NIES Y COMPAÑIA, Colón, 72.

Línea regular de vapores Servicio fijo entre Valencia y Celta

El vapor **Manuel Espalliu** saldrá el día 30 de Enero.

El vapor **Manuela Pla** saldrá el día 1.º de Febrero.

Admiten carga y pasajeros. Travesía rápida.-Excelente trato y comodidad al pasajero. Diríjase al consignatario José Borrás Jimeno, P. Alarzázar, 4.-Teléfono 1.236.-GRAO.

**Compra-venta**  
de toda clase de enseres, estanterías, mostradores, escaparates, escaleras espirales, depósitos de aceites, cocinas económicas, puertas y vidrieras, piedras de mármol; venta y construcción de toda clase de envases de madera, mesas, sillones, lámparas de gas, literos para anuncios de madera, camas de hierro, cómodas, tapaderas de metal; construcción de toda clase de carpintería muy económica.  
Calle del Pilar, 8, Valencia.

**Gran ganga**  
Se vende un aparador y un mostrador con piedra de mármol chapado de espejos, es eleganteísimo, propio para café, casino, bar ó establecimiento de bebidas; se dará por menos de la mitad de su precio.  
Calle de Ribera, 8, Casito Central.

### Las tres B. B. B. PAÑERÍA - - - Y SASTRERÍA

Barcas, número 34 (frente al Teatro Principal)  
Verdadera economía  
Confección a la medida y última moda a cargo de un inteligente cortador  
Para convencerse, visitar la casa  
TRAJES DE AMERICANA HECHOS A LA MEDIDA

Trajes de Paten, Cheriott y Melton. . . . . desde 25 pesetas  
Trajes de Estambres varios colores y dibujos. . . . . desde 40 »  
Trajes de Vicuña y Gergas negros y azules. . . . . desde 50 »  
Trajes de Armures y alta novedad. . . . . desde 60 »  
Gabanes a la medida con telas y forros superiores. . . . . desde 50 »  
Gabanes para niños de 10 a 14 años. . . . . desde 25 »  
Pelizos a la medida, géneros propios para esta prenda. . . . . desde 12 »  
Chaletcos a la medida últimas novedades. . . . . desde 8 »  
Pantalones a la medida, paños de varios colores. . . . . desde 6 »  
Patrones géneros de lana varios dibujos. . . . . desde 6 »

Se garantizan los buenos forros y la buena confección a la moda.  
CAPAS Corte madrileño, buenos paños, embozos, broches y trenzas de alta novedad

Acordeones superiores

los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, número 8 (junto a la barbería.) - Y ALENCIA.

El vapor **A. Cola** saldrá de este puerto los días 10 y 25 de cada mes para Alicante, Cartagena, Aguilas, Almería, Gibraltar y Rabat, admitiendo pasaje y carga.

Consignatarios: Cola y Maycas Libertad, 10 (Puerto).

Venus Sensual

Fisiología del amor natural y contra natural, abusos onaníticos, etcétera. 4.5 pesetas. Librería de Aguilar, Caballeros, 1, Valencia.

Se traspasa

un Restaurant con muy buenas vistas y servicio completo para doscientos cubiertos.  
Razón: Ramón Casanova, calle de Pi y Margall (antes Ruzafa) 72, bajo.

EL MARTAL

Curá la sarna en 24 horas sin emplear baños ni unturas. El enfermo, libre de tan penosa enfermedad, quedará satisfecho y agradecido. Precio, 5 pesetas; no se admiten sellos. Los pedidos a Nicolás Fernández Santos, La Bañeza (León).

Representantes

Se buscan en todas partes. Sueldo fijo. Unión des Commerçants, Bureau, 17, París.

GRAN LIQUIDACION

de enseres, como máquinas de coser y de hacer medias, varias estanterías, mostradores de madera y mármol, mesas de carnicero, veladores y mesas de café, heladoras, licuadas, cafeteras metal, tapaderas de idem, barriles y pipas de todas especies, vastidos, enseres de ultramarinos, cafeteras y taberna, escaparates, armarios, molinos de café y otros muchos objetos, y abundante de aceite de la cocina, con sus depósitos. Todo a precios económicos.  
No olvidéis de visitar esta casa. Calle del Toru, 44, Valencia.

Noches de boda

LUNA DE MIEL Y DE HIEL  
Cuadros naturistas ricos de color y de intenso interés, 5 pesetas. Librería de Aguilar, calle de Caballeros, 1, Valencia.

Fábrica de artículos para viaje

No comprar artículos de viaje sin visitar la casa de Garriga, donde hay inmenso surtido de mercancías de Viena, maletas de Fibra inrompibles y sacos y maletas de piel y lana a precios baratísimos.  
Plaza de Cejeros, 8.

### Cola y Maycas

Consignatario

Libertad, 10 (Puerto).-Teléfono núm. 1.044

SERVICIO DIARIO A BARCELONA

Salidas fijas todos los días de la semana, a las seis de la tarde, excepto los domingos, admitiendo carga de DOMICILIO A DOMICILIO. Espaciosas y cómodas cámaras de primera y segunda clase, con excelente alumbrado eléctrico.-Fonda.-Inmejorables condiciones para la tercera clase. Telegrafía sin hilos en todos los vapores.

SERVICIO DE ITALIA

Salidas todos los lunes para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Marsella, Génova y quincenalmente Lirna, admitiendo carga y pasaje.

Servicio semanal para Alicante, Cartagena, Almería, Melilla y Málaga

Salidas todos los viernes a las ocho de la noche.

“Correos de Africa”  
LINEA DE CANARIAS

Salidas los días 2 y 17 de cada mes, a las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Albueros, Rio Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi, Mogador y Canarias.  
Inmejorables camarotes para pasaje de 1.º y 2.º Buen acomodamiento para tercera.

Las notas para el embarque de mercancías deben entregarse en la Consignación por lo menos doce horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al estado del buque tan pronto como ésta fuese.  
“Billetes de ida y vuelta con destino a los puertos de las Islas Canarias, con el 33 por 100 de rebaja de la tarifa ordinaria, valdora para el mismo viaje del vapor que se tome el billete. El 20 por cien de rebaja valdora por dos meses.”

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía  
A LA CONSIGNACIÓN DE  
**Hijos de Nogués**  
Calle Lauria, 16, enllo. y en el Grao, Muelle Poniente (Caro)

### Curas rápidas Venéreo

EN DOS DIAS

Purgaciones, gota militar, llagas, bubones orquitis, Impotencia-Orina  
Tratamiento infatible.

## Dolor

Calmado al momento.  
Consulta gratis.-Clínica calle de San Vicente, 102, 1.º-Valencia.

Curación rápida y segura de las enfermedades uricarias  
Se obtiene usando solamente el concreto y azarita producto

## GONOROL

SANTROLOL SOL

Único principio activo de la Estación de Suda n, cuyo eficacia ha sido reconocida como superior a cualquier medicamento se añaden para curar la BLENORRAGIA en todas sus manifestaciones, Cistitis, Albuminuria, Incontinencia de orina y etcétera.  
Máximo ahorro y economía.  
Aviso importante: Para evitar en cuanto sea posible que los enfermos puzan ser sorprendidos en su buena fe ó ignorancia, pidan siempre SANTA-OL SOL con el nombre de Gonorol que hemos patentado expresamente dicho objeto.  
en todas las farmacias, dirigiendo los pedidos, realízalos y consultas a FARMACIA SOL Cortes, núm. 606 (Jafán a Balazas) BARCELONA.

EL REMEDIO MAS BREVE, EFICAZ, ECONOMICO Y COMODO PARA CURAR LA ASMA, EL BRONQUITIS CRONICA Y LAS ESPASMODIAS DEL DR. ANDREU

## ASMA

Los que tengan ASMA ó sibilancias, vayan a comprarlos en las farmacias y droguerías de la ciudad y se curarán en pocas horas.

### PARTOS.-EMBARAZO

ANTONIA CHIRIVELLA (Toóloga con Real título). Consulta sobre enfermedades del embarazo, asistencia a partos. Gabinetes para casos de la profesión con todos los adelantos científicos e higiénicos.  
Calle del Arzobispo Mayor, 12, enllo. (junto a la calle de la Sangre).-Valencia

### MATIAS LOPEZ

Chocolates y dulces

Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores a todos los demás.  
Sus cafes, Dulces y Bombones son los preferidos por el público en general.  
Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías de España.  
Fábricas: MADRID Y ESCORIAL - DEPÓSITOS -  
Montera núm. 25, Madrid; Boteros núm. 22, Sevilla; Plaza de la Medoleña, núm. 21, París; Mantas, núm. 62, Lima; Perú, 1.537, Buenos Aires; Emilio Llanusa, Págor; Ronda de San Pedro, núm. 53, Barcelona; Victoria, núm. 53, Habana; Uruguay, núm. 81, Montevideo; V. Ruiz (Perú), Coro de Págor; J. Quintero y C.ª, Santa Cruz de Tenerife; La Extremada, Manila.

Solución Benedicto de glicerofosfato

## Cresotal

Para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, impotencia, debilidad general, post-tratamiento nervioso, neurastenia, caries, raquitismo, escrofulismo, etcétera. -FRASCO, 250 PESETAS.-Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 61, MADRID.-Requena, Serra.-Valencia, A. Gamir, San Fernando, 34.

## CALVOS

Los que padezcáis de calvicie ó lunares

El autor de la “Maravilla del Campo”, D. Rafael Ramos Giménez, se compromete a hacer salir el cabello de los 15 a los 30 días, dando el tratamiento gratis a todo el que acuda a su establecimiento, para dar a las fricciones diarias y pueda convencerse de que su especifico es el único que hace renacer el cabello. Camino del Grao, núm. 8, Polaque-ria de Aragón.-Valencia.  
Precio, 5 pesetas frasco  
De venta en Droguerías, Farmacias y Perfumerías